
!

战河北!申花踢得不好" 赛

后!对康熙的非议不少" 说康熙

没有体系!没有理念!人盯人是

返古!不先进!等等"

本人试着解读康熙!说几点"

!

两边快 !中锋高 !中场硬 !

后场稳" 看之前的全北现代!有

这样的特点" 是不是这样!可以

看看亚冠
!

比
"

胜上港那场球的

录像"

这算不算战术体系# 不太懂!

不断言"

看这两年的申花!在打法上!

在引援上! 是朝着这个目标努力

着的" 当然!离目标还有距离"

!

康熙曾说!公平!是我治队最

基本的原则" 在我的球队中不允

许有特殊球员"

这是不是理念#

进攻球员不积极参与防守

的!防守球员不主动参与进攻的!

要改进" 消极的!不改进的!不能

参战"

这是不是理念#

说康熙用不好大牌! 换一个

角度看! 是不是可以说大牌一时

不适应康熙的理念#

!

人盯人!古老!很多年没见 "

全北现代并没有人盯人! 刚带申

花时!申花也没人盯人" 康熙为何

突发奇想#

是发现不少球员在区域防守

中!位置感不好!补位意识不强 !

主动性责任感也有所欠缺! 个人

防守的技术能力也有待提高"

综合性的问题!怎么解决#

三下五除二!快刀斩乱麻!人

盯人" 职责明确!责任到人"

方法对不对# 不太懂!不能断

言" 但是!一些球员!譬如艾迪$温

家宝$彭欣力$钱杰给等!个人防

守能力有提高!是事实"

!

#"$%

年!申花保级!夺足协杯

冠军"

&"&"

年!残阵!一外援!甚至

全华班!踢得还不错!尤其是德比

第二回合! 踢得强大上港差一点

找不着北"

往事离得并不远"

今年的联赛刚开始!一场球踢

得不好!就舞棍横扫!全盘否定!把

康熙说得一无是处!甚至有喊%下

课&的!似乎太过草率偏激了"

!"!#

年
$

月
#%

日 星期一

!
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今年中超联赛 !

'"

岁的郑

智仍然代表广州队在中超登场

比赛"

郑智最早开始被球迷注

意! 是
$%%%

年霍顿执教的那支

中国国奥队! 郑智的中国顶级

职业联赛生涯其实是开始于深

圳队! 从深圳队然后到山东鲁

能! 再到英超查尔顿!

&"$"

年!郑

智回到国内! 加盟了当时的广州

恒大队! 然后在恒大一直效力到

今天"

前两天看到郑智接受中央台

采访! 聊到了自己为何到今天仍

然能保持这样的状态"

他说!从三年前开始!他就一

直在关注这方面的动态! 首先要

有欲望! 其次是身体确实能够承

受比赛的强度! 球员时期过了就

回不来了! 因此自己一直十分珍

惜! 但也绝对不会为了实现某项

纪录而一直逼迫自己! 关键还得

看身体!只要它还没发出警告!都

会继续踢下去" 放心!我对自己有

清醒的认识! 绝对不会成为球队

的累赘! 那样的职业生涯是没有

意义的"

郑智最后几句话说得挺好 !

他还是希望自己能因为表现不错

而仍然能获得出场机会! 而不是

仅仅因为他是老将郑智"

其实当今世界足坛还是有很

多保持着不错状态的老将 !

'"

岁

的郑智是其中之一! 而在欧洲顶

级联赛里还有一些这样的高龄球

星!比如伊布!仍然可以左右比赛

胜负"

现代人的寿命比过去有了比

较大的提高" 现代的职业足球运

动员的运动生涯! 和过去相比也

被拉长了" 各方面营养理念的进

步!康复科技水平的提升等因素!

以及足球规则对进攻球员的保

护" 球员退役往往都是和伤病有

关!如果伤病情况控制得好!他们

的运动生涯是可以延续更长时间

的"

广州队的郑智! 看上去非常

有可能成为中国球员中的一个运

动生涯超长的特例"

海港是一条
稳定的大船

隔岸观火

试读康熙
宇观赛场

!

今天晚上是中超小组赛

第
!

轮的最后一场比赛!长春亚

泰对上海申花" 随后联赛进入

间歇期 !时长一个多月 !到
(

月

&$

日才会重燃战火开始小组赛

第
(

轮的较量" 这一个月里不是

国脚的球员可以歇歇夏$ 放放

松" 而国脚们要先集中备战!后

参加
&"&&

年卡塔尔世界杯亚洲

区预选赛
'"

强赛的剩余比赛 "

国足所在的
)

组比赛是在苏州

举行" 国足集训是在上海!比赛

是在苏州!距离近得很!没有了

车马劳顿! 应该讲是占了东道

主的便利" 国足在已经踢过的
'

场球中
&

胜
$

平
$

负积
*

分位列
)

组第二" 在苏州国足还要踢四

场球 '

!

月
+,

日对关岛 !

(

月
+

日

对马尔代夫!

(

月
%

日对菲律宾!

(

月
$!

日对叙利亚" 国足要能冲

杀进之后的亚洲区的
$&

强比赛 !

那么这四场球不能输$不能平!只

有赢! 而且最好是以多球占先的

大胜" 任务相当吃重!一点不能怠

慢"

!

国足最新一期集训大名单

已公布" 最令人关注的是国足中

的归化球员共有五名!艾克森$阿

兰$费南多$李可与蒋光太" 这是

国足队史中拥有归化球员最多的

一次了" 去欧洲留洋的武磊也回

归了国家队来效忠效力" 一支球

队中有五个归化与一个回归 !已

经有传媒称当下的国足为 %最强

铁军&了" 这也是对国足的鼓动打

气!拿出你们的最强战斗力吧" 主

帅李铁所选拔的国足球员还是目

前中国足坛上最耀眼$最优秀$在

联赛中表现最突出的球员" 因此

这支国足还可以誉为%最亮铁军&

%最佳铁军&%最猛铁军&" 汉语中

从来就不乏赞美之词的"

!

铁家军略显不足的是球员

的年纪都不小了" 球队中有十多

名球员年龄超过了
+"

岁" 大部分

球员年龄接近了
+"

岁" 这支国足

的平均年龄为
+"

岁" 这是国足队

史上最年长的一支队伍"

&"$%

年

亚洲杯上! 国足以平均年龄
&-.*'

岁而成为参赛球队中年纪最老的

国家队" 如今铁家军依然保持了

这份荣誉!%最老铁军&" 不过年龄

不是大问题! 只要国足能从
'"

强

赛中脱颖而出就可以了" 希望铁

军在苏州作战能顺风顺水$ 一举

出线"苏州是个好地方"苏州能成

为中国足球的福地吗# 奥体中心

绿茵场!夜半欢呼送捷报" 祝国足

为%最顺铁军&吧"

自说自画

最“顺”铁军

秦天论道

40岁的郑智

海港队昨天轻松地以
+

比
"

击败大连人队! 赢得没有什么

惊险"

曾经有一位船长告诉我!现

在的航海与过去不一样了!各种

保障齐全!比过去更舒服!也更

安全" 船全部自动化控制!现代

化气象设备也将航路上可能出

现的天气情况测算出来!岸基保

障还将需要绕行的路线提供给

船长!动辄十几万$几十万吨的

大船! 面对
-

级以下的风浪根本

可以无视!那种船只在巨浪中大

幅度颠簸摇摆的现象!现在只能

出现在电影里了"

上海海港队基本也就是这

样一条巨大和保障齐全的船 "

今年中超开赛以来!

+

胜
&

平!虽

然得分不是希望的那样特别顺

利! 但仍是平平稳稳! 无惊无

险"

昨天与大连人队的比赛 !

上半时开始阶段大连人队反击

打得甚急! 门前也获得了一些

机会!但是一段时间之后!海港

队的优势便慢慢呈现出来 !逐

渐控制了比赛!接连打进三球"

海港队的优势在哪里# 我

以为至少有两点"

一!稳定" 昨天海港队的出

场阵容因为三名球员被抽去国

家队训练而有一些变化! 其中

$!

号右后卫李申圆非常陌生 !

此前几乎没听说过这个人" 查

了一下才知他
&"$-

年才从预备

队调入一队!没有出场记录" 他

去年租借去内蒙古四个月 !年

底才归队!今年是第一次出场"

但第一场出场的他表现却很出

色!右路频频插上助攻!传球的

落点也很好! 估计在电视机前

观看的王 超感觉到压力了"

另外!主力前锋阿瑙受伤!

吕文君首发! 并打进了第一个

球" 另一替补前锋李圣龙发挥

依然稳定! 其冲击力给大连人

队的后防线制造了很大的压

力"

第二点! 奥斯卡就像是这

条大船的压舱石" 有他在!就能

保证海港队的稳定航行" 昨天

是奥斯卡在海港的第
$""

场比

赛! 他打进两个球! 为他的第

$""

场比赛再添光辉"

奥斯卡的中场调度和自己

的进攻能力在中超首屈一指 "

他能够保持海港队的基本阵型

和打法不会变!除非对手以%强

有力的抑制手段&封堵" 不过到

目前为止! 这样的情况还很少

出现" 同城的申花一直起起伏

伏!就是缺了这样一根%定海神

针&"

!

场比赛!

+

胜
&

平! 进
$+

球

失
+

球! 上海海港这条大船!航

行得非常平稳!顺利"

相似的剧本
会不会上演

没有夺冠奖金$欠薪$潜在的

卖主力球员! 这些曾经在中超赛

场上上演过的神剧本! 很可能要

在国际米兰队身上重演" 对国米

而言! 现阶段球队还处于夺冠后

愉悦的余波中! 但未来会发生什

么!没有人能说得清" 只能说!他

们似乎拿起了曾经的那支中超球

队的剧本!但剧本会怎么改写!最

终走向如何! 编剧好像还在犹豫

之中"

那位编剧$也是球队投资方!

曾经以同时拥有国内外多支球

队!来树立企业鼎盛的标志" 但他

们大概没想过的是!%壕& 气是一

回事!投资是另一回事" 既然他们

想要投资! 就应该把俱乐部当作

企业的一部分好好经营! 而不是

在数字上%做加减法&的%次要项

目&" 随意做加减法或许便利投资

方一时的资金运作! 但对俱乐部

来说是不利的! 无论国内外球队

都是如此! 这只会增加从球员到

球迷等俱乐部相关人员无形或有

形的压力" 对这批人来说!他们的

付出应该得到回报! 也应该得到

尊重" 球员的生活$球迷的信仰!

都依靠球队撑着" 特别在历史相

对更悠久的五大联赛! 如果抽掉

了这块积木!这些人该何去何从#

此前! 投资方被多次传出无

法继续投资国米! 但他们多次表

态又似乎对球队 %不离不弃&!甚

至还想在未来几年继续投资" 至

于为何不肯放弃! 又为何在钱的

方面和球员计较了半天! 也许都

是因为%满满的敬畏&" 也许不是"

在国米球迷或是球队看来! 这个

意甲冠军意义非凡" 这个冠军是

非常难得的! 只属于本赛季的国

米! 但投资方能不能感受到球队

的这股力量呢# 也许投资人更看

重实际!而不是球队的精神"

球队不应该是投资方的工

具!而是投资方选择的结果" 既然

投资方选择投资! 就应该有成为

球队坚强后盾的准备" 投资方要

做的!不是站在
/

位$抢球队的风

头!而是为传承一个足坛老字号!

或是培养一股新生力量而努力 "

此前投资方曾选择放弃中超冠军

队$转而继续投资国米!曾被骂得

狗血淋头! 因为这首先是在断江

苏足球的根!断了江苏足球文化$

断了江苏足球的精神! 还存在厚

此薄彼的嫌疑"

中超的故事是否会在亚平宁

半岛上演!还不得而知" 但目前相

同的走势!很难不让外界多想" 不

论能不能跨过这个坎! 至少这两

个案例都给其他投资方敲响了警

钟" 投资球队到底该凭一时性起!

还是有长远目标和眼光! 这不仅

看投资人如何 %编写剧本 &!还看

得出投资人的精神境界"

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

朱润宇


